

“ Notre comité spécial pour la visite des prisonniers n'a pas encore eu le succès que nous en attendions, une maladie grave ayant retenu son président à la maison durant toute l'année.

“ Nos maisons de charité se multiplient, et s'agrandissant toujours selon les besoins de la population, enlèvent nécessairement la crème des bonnes œuvres ; cependant nos Conférences trouvent encore à glaner suffisamment pour exercer leur zèle, surtout durant la saison rigoureuse.

“ Le tableau statistique de leurs œuvres durant l'année 1888 constate un progrès satisfaisant, sans même tenir compte de quelques rapports manquants et des renseignements incomplets fournis par d'autres Conférences.

“ Sans être assez gros pour nous énorgueillir, le chiffre total des opérations de nos confrères est cependant assez respectable pour nous imposer le devoir de remercier la Providence qui a si bien béni leurs œuvres et leurs efforts pour se procurer les moyens de les soutenir.

“ Vous verrez sans doute avec satisfaction que le patronage des enfants, suivant notre mode d'action, occupe une assez large part de l'attention de nos Conférences et produit des résultats encourageants, bien qu'ils ne soient pas peut-être aussi saillants que si les patronés étaient réunis dans des institutions spéciales. Le point important est que l'œuvre se fasse et progresse.

“ Je ne me rappelle qu'un seul fait un peu remarquable dont on a rapporté les détails devant le conseil particulier. Des membres de la conférence Notre-Dame ont entrepris de racheter un vieux vagabond coureur de rues dont la conduite n'était pas édifiante. Les premières entrevues n'eurent point de succès. Le misérable vieillard s'indignait à l'idée d'être placé dans une institution respectable où l'on exigerait qu'il fut proprement vêtu et confortablement nourri. Il préférait sa dégradation avec sa liberté. Grâce sans doute à quelques bonnes prières, les